

Para elección judicial con calidad, se requiere presupuesto completo: INE



El Instituto Nacional Electoral advirtió que para que la elección judicial cumpla con los mismos estándares de calidad de los procesos que organiza, requiere el presupuesto solicitado de más de 13 mil 250 millones de pesos o, de lo contrario, sería “un reto mayúsculo” realizarla.

A pesar de que desde este martes se aprobó en comisiones el presupuesto federal del 2025 que considera un recorte al INE de más de 13 mil millones de pesos, equivalente a lo que solicitaron sólo para organizar la elección judicial, y que ya se encuentra en discusión en el pleno de la Cámara de Diputados, el instituto emitió un comunicado.

Nombran diputados a titular del Órgano Interno de Control del INE

Aunque inicia reconociendo la “inminente reducción” asegura que “confían en la aprobación del presupuesto solicitado” para que la elección judicial pueda cumplir lo estándares que siempre ha manejado el INE en la organización de todas las elecciones.

“Ante la inminente reducción al presupuesto solicitado por el Instituto Nacional Electoral en el Proyecto de Presupuesto 2025 de la Cámara de

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
MILENIO		12-12-24	LEGISLATIVO



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

Diputados, la autoridad electoral sostiene que llevar a cabo el Proceso Electoral Extraordinario de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación 2024-2025, con los mismos estándares de calidad a los que está acostumbrada la ciudadanía mexicana, requiere de la aprobación del presupuesto tal cual como fue solicitado.

“El INE reafirma que hará un uso responsable y eficiente de los recursos asignados, como siempre lo ha hecho, priorizando los aspectos clave que garanticen una elección confiable y legítima. De concretarse por el pleno de la Cámara de Diputados la reducción propuesta por la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, la organización y realización del PEEPJF 2024-2025 significará un reto mayúsculo que el INE enfrentará con el personal capacitado en todo el país”.

Ante los argumentos de algunos diputados respecto a que la base para este recorte es que el INE pidió menos presupuesto para organizar la pasada elección federal de más de 20 mil cargos, el instituto volvió a aclarar esta imprecisión tal como lo hicieron las consejeras Norma Irene de la Cruz y Rita Bell López ante la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados.

Reiteraron que en la pasada elección se eligieron 629 cargos federales, que es la elección que le compete financiar al INE, mientras que en la elección judicial serán 881, es decir, son más los que irán a las urnas en el 2025 que los del 2024.

El resto de los cargos para los más de 20 mil, son de niveles locales que no corresponden a la elección federal a cargo del INE.

Además, recordaron que el presupuesto se basa en la exigencia legal de que la elección sea de la misma magnitud que la del 2024, lo que no se podrá lograr sin el presupuesto necesario para instalar las casillas necesarias en todo el país.

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
MILENIO		12-12-24	LEGISLATIVO



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

“Cabe mencionar que en el Proceso Electoral Federal (PEF) 2023-2024, se eligieron 629 cargos y en la elección extraordinaria del Poder Judicial de la Federación (PJF) se elegirán 881. Y como se expresó en la Cámara de Diputados la semana pasada, el presupuesto solicitado para la elección extraordinaria del PJF, se basó en el supuesto de instalar poco más de 170 mil casillas, como en el PEF pasado y para contratar más de 50 mil Supervisores y Capacitadores Asistentes Electorales”.

Reiteraron que el INE hará uso responsable del presupuesto y que fundamentará y transparentará todas las restricciones que enfrentará para esta elección de llevarse a cabo el recorte previsto.

<https://www.milenio.com/politica/para-eleccion-judicial-con-calidad-requiere-presupuesto-completo-ine>